

Chapelet Couronne franciscaine

L'Ordre franciscain a toujours fait preuve d'une profonde dévotion envers Marie. Parmi les traditions de notre héritage franciscain, il y a l'histoire du chapelet de la couronne franciscaine. Comme toutes les dévotions à Notre-Dame, celle-ci nous invite à célébrer la puissance de Dieu à l'oeuvre dans la vie de Marie...

Dans les années 1400, un jeune homme animé d'une dévotion enthousiaste pour Marie rejoint l'ordre des Franciscains. Un jour, alors qu'il priait, la Vierge lui a parlé. Elle l'invita à réfléchir à ses joies, en récitant des Notre Père et des Je vous salue Marie. Il a partagé cette dévotion avec d'autres. C'est ainsi que le Rosaire de la Couronne franciscaine a vu le jour vers 1422. Il est récité de la manière suivante :

Commencez à la première décade avec un Notre Père et dix Ave Maria. Suivez ce schéma pendant sept décades. À la fin de la septième décade, dites deux Ave Maria en l'honneur de la vie de la Vierge sur terre. Faites suivre cette prière d'un Notre Père, d'un Je vous salue Marie et d'un Gloire à Dieu aux intentions du Saint-Père. Amen.

Les joies de la Vierge sont utilisées pour les décennies.

- 1) L'Annonciation - L'appel de Marie à faire confiance à Dieu.
- 2) La Visitation - Marie s'occupe d'Élisabeth.
- 3) La Nativité - Marie donne naissance à Jésus.
- 4) La visite des Mages - Les païens viennent à Jésus.
- 5) La découverte de Jésus dans le temple - peur et inquiétude qui se terminent par une découverte.
- 6) La résurrection - la mort fait place à une vie nouvelle.
- 7) L'Assomption/Coronation - les conséquences d'une vie de service.

Saint François aimait Marie. L'ordre franciscain a vu le jour dans la petite chapelle consacrée à Sainte Marie des Anges. Ses disciples ont écrit des livres de premier ordre sur Marie. Ils ont contribué à développer la théologie de Marie. Duns Scot a contribué à développer la théologie de son Immaculée Conception. Saint Laurent de Brindisi (capucin) est connu comme le docteur marial pour ses nombreux écrits sur Marie. Sa "petitesse" est une qualité chère aux Franciscains. Elle est l'avocate de notre famille franciscaine. Son exemple humain de fidélité nous appelle à être fidèles.

Les Franciscains séculiers doivent exprimer leur amour ardent pour elle en imitant son don total de soi et en priant avec sérieux et confiance.

Article 9, Règle OFS

Cet extrait est tiré de Fr Lester Bach, *Catch Me a Rainbow* (1990) pp 152-153.

Publié par la Commission Nationale de Formation des Franciscains séculiers, USA.
Utilisé avec permission.